
MESSAGE DE MGR ALAIN FAUBERT POUR L’AVENT 2024 

 
De la belle visite s’annonce! 

 
Décembre! Déjà! 
 
Pour plusieurs autour de nous, si on commence à se préparer pour les Fêtes avec le début 
du mois de décembre, on est déjà en retard! Tout ce à quoi il faut penser pour arriver « à 
temps » à Noël. Les cadeaux, les tourtières, la dinde, la boisson… La course, mes amis! 
 
En même temps que c’est beau, de voir cette fébrilité qui en habite plusieurs, alors que 
l’année se termine et que la fatigue de l’automne nous rentre dedans, en même temps, je 
me demande : où est l’essentiel?  
 
On va tous être d’accord pour dire que l’essentiel n’est pas dans la grosseur ou le prix du 
cadeau, ni dans le caviar qu’on voudrait mettre sur la table et arroser d’un grand vin lors du 
réveillon. L’essentiel n’est pas non plus dans cette obsession qu’ont certains que tout soit 
parfait, que la maison reluise comme un sou neuf… et eux aussi : mise en plis, nouvelle 
coupe de cheveux, nouvelle robe, nouveau veston.  
 
Non. Le plus important, c’est toi, c’est moi, c’est nous : les liens qui nous unissent. Voilà ce 
qu’il faut nourrir en priorité, sans négliger la fête, bien sûr!  
 
Pour nous, chrétiens et chrétiennes, quelque chose nous est proposé pour bien vivre ce 
temps qui monte vers Noël. Quelque chose qui prend un peu le contrepied de cette course, 
qui nous invite à ralentir au lieu d’accélérer, à prendre le temps plutôt que de courir après 
son temps.  
 
Pour devenir plus attentifs à la belle visite qui arrive. Ce quelque chose, c’est le temps de 
l’Avent. Le temps de la Venue, si vous préférez… le temps de la Visite. Oui, avec un grand « V ». 
Parce que Celui qui arrive n’est pas n’importe qui : c’est Dieu lui-même!  
 
Certains vont dire : « Mais il est déjà venu. Rien de nouveau! » D’autres, plus savants vont 
ajouter : « C’est vrai qu’il a dit qu’il reviendrait… mais comme ça fait deux mille ans qu’on 
l’attend, est-ce que ça vaut la peine qu’on fasse quelque chose de spécial cette année? »  
 
Ces deux Visites du Seigneur Jésus, ces deux « Avents », nous sommes invités à en faire 
mémoire. Sans oublier un troisième Avent. Celui de sa venue dans notre vie de tous les jours, 
Lui qui se présente sous les traits d’un « Survenant », sur nos chemins, dans nos maisons, 
comme il nous a fait le coup, la première fois, sur le chemin d’Emmaüs, le soir de Pâques.  
 
Alors, oui, ralentissons, ouvrons les yeux, les oreilles et surtout notre cœur. Le Seigneur 
vient, aujourd’hui, demain, au cœur de nos fêtes de famille, au secret de nos désirs de paix, 



de sécurité, de bonheur! Lui, l’Inattendu, l’Étranger, le Trouble-fête. De la grande et belle 
visite! 
 
« Mon Dieu, je ne suis pas prêt(e)! Je n’ai rien préparé! Qu’est-ce qu’il va penser de moi, de 
nous? » Pour ma part, je me dis que ce n’est pas si grave. La première fois qu’il est venu, le 
monde n’a pas trop fait attention. Trop occupé à ses affaires, trop occupé à recenser 
l’univers. À Bethléem, il n’y avait pas de place pour Marie et Joseph dans la salle commune. 
Inspirés par le Seigneur, ils se sont bien débrouillés : une mangeoire, des langes, la                            
« chaufferette » fournie par les animaux du coin. Et Jésus qui dort, confortable, sur la paille.  
 
Ça nous parle d’un Dieu qui n’a pas le scandale facile, qui ne se formalise pas de nos 
imperfections. Un Dieu qui a le génie de se servir de tout ce qu’on lui offre comme petit ou 
grand espace dans nos vies, même nos étables. Un Dieu qui profite même de nos refus de 
l’accueillir pour s’approcher des plus pauvres, des plus lointains, les bergers et les mages. 
Un Dieu pour qui le plus important, c’est toi, c’est moi, c’est nous. 
  
Chers diocésains et chères diocésaines de Valleyfield, je nous souhaite, pour cet Avent et 
ce temps des Fêtes 2024, de goûter la présence réjouissante de ce Dieu surprenant qui vient 
nous visiter en Jésus. Il est à la fois un petit enfant et le Seigneur de gloire en personne. Que 
sa visite nous réchauffe le cœur et fasse de nous des témoins de son Amour pour tout son 
monde, pour tout le monde.  
 
Bon Avent! 
 
+Alain 
Évêque de Valleyfield 
  


